

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 95/Lunes 16 de mayo de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [¿Cuántos muertos más?, Señor Obama \(Aporrea\)](#).
- [Osama, Obama, Cuba y las mentiras de "los medios"](#). (La Jornada).

DE CUBA

- [Concluye en Mérida XII Reunión Interparlamentaria Cuba-México](#). ANSA/NTX
- [Participan funcionarios cubanos en conferencia de seguridad petrolera realizada en Trinidad y Tobago](#). REUTERS
- [Jefe de empresa militar rusa "Rosoboronexport" trata la colaboración con la Isla](#). ITAR-TASS
- [Se pronuncia Obama sobre Cuba](#). NTX/REU
- [Refiérese Alarcón a opinión del Presidente de EE.UU.](#) AFP
- [Marchan en La Habana contra la homofobia](#). REU/AFP/AP
- [Alude al trabajo *Mirada profunda de ciencia y conciencia* publicado en *Juventud Rebelde*](#).

XINHUA

- [Aborda entrevista efectuada a Tubal Páez](#). NOTIMEX
- [Rebota de *Juventud Rebelde* el artículo *Quién gana la partida*](#). AFP
- ["Florecen los restaurantes privados en Cuba"](#). AP
- [Comenta la producción de café mezclado con chincharos](#). ANSA
- [Cuba mantiene la apuesta por la telefonía móvil](#). XINHUA
- [Sesionará en el Hotel Nacional el IX Seminario Internacional "Longevidad Satisfactoria, Visión Integral"](#). XINHUA
- [Decrece en el 2010 población cubana por menos nacimientos](#). AFP/XIN
- [Inician preparativos para próxima temporada ciclónica](#). EFE
- [Comienza restauración de la gran estatua del Cristo de La Habana](#). DPA
- ["Rumsfeld: funcionaron interrogatorios en cárcel de BNG"](#). NOTIMEX
- [Cita declaraciones de familiares de expresos que decidieron viajar a España](#). EFE
- [Presentan mañana libro acerca de la relación de John F. Kennedy con invasión a Playa Girón](#). ANSA
- [Otorgan premio a doble álbum de academia de música de EE.UU. en Cubadisco 2011](#). ANSA
- [Grupo estadounidense Berklee Interarts Ensemble ofrecerá conciertos en la Isla](#). EFE
- [Actuará el martes en México Pablo Milanés](#). NOTIMEX
- [Anuncian jornada de ejercicio físico en el Día del Desafío](#). XINHUA

APORREA (Versión digital)

13 de mayo de 2011

VENEZUELA

¿CUÁNTOS MUERTOS MÁS?, SEÑOR OBAMA

César Dorta

Se veía lejana la reelección del Presidente Barack Obama; su popularidad había caído estrepitosamente y todo indicaba que no era fácil que continuara siendo el inquilino de la Casa Blanca. Hoy los números están cambiando a su favor. Cambian y suben al ritmo en que aumenta el número de muertos que lleva en sus espaldas. ¿Señor Obama, cuántos muertos más necesita para ser reelecto? Señores de las Naciones Unidas, ¿quién le pone el cascabel al gato?, ¿quién frena al Señor Obama, "PREMIO NOBEL DE LA PAZ" verdugo y asesino de pueblos?

África, Asia y en general el mundo islámico han sido los objetivos. Una campaña bien orquestada -dirigida desde el despacho presidencial del imperio norteamericano- ha llevado a los estadounidenses a creer que es necesaria la intervención de los Estados Unidos, con acciones bélicas y violentas, para supuestamente impedir ataques contra su integridad territorial y su población. Es ese apoyo de los estadounidenses -a través del engaño- el que le ha permitido al Señor Obama completar la tarea, e involucrar hombres y equipos bélicos en operaciones sangrientas que llevan muerte y desolación a pueblos que tienen derecho a su autodeterminación.

Hemos visto en los ataques a Libia y a otros países de la región objetivo del imperialismo, la plena violación del Derecho Internacional, de convenciones y tratados que proclaman la no injerencia en asuntos internos, y el respeto a la soberanía de los pueblos.

Podrá discutirse sobre si estamos o no de acuerdo con la forma en que Libia manejaba o maneja sus asuntos internos, sobre la manera en que el gobierno interactúa con su población. Al respecto podemos opinar todos, somos libres de hacerlo. Lo inaceptable es la intromisión de los estados, que ya no es palabra, si no plomo, bombardeo aéreo y uso de fuerzas sembradoras de muerte.

Si respetamos el derecho a la vida, no puede asesinarse en nombre de ella. La muerte no puede ser resultado de la protección a la vida. El imperio -hoy bajo la batuta del Señor Obama- suma muertos y más muertos con el pretexto de respaldar las libertades de pueblos que él mismo asesina. El único interés del señor Obama es subir en las encuestas, para lo cual engaña a incautos estadounidenses, poniéndolos a aplaudir sus arremetidas mortales.

La argumentación antes dada me permite ahora referirme a Bin Laden, asesinado también en “defensa de la vida”. Cada quien tiene su propia opinión sobre el personaje acribillado. Unos aplaudirán sus hechos, mientras otros expresarán su desacuerdo. No obstante, nadie puede ser enjuiciado sin ser oído, menos aun ejecutado. La ley del Taleón, la milenaria norma del ojo por ojo y diente por diente, debe ser eliminada de cualquier sociedad inteligente y moderna. Además, las personas deben ser juzgadas por sus jueces naturales, y Obama no es juez, menos aún lo es en Pakistán.

La vida no cuenta para el Obama. Lo único trascendente para él, como ya dijimos, es su permanencia en la presidencia, a la que llegó ante los ojos expectantes del mundo, que esperaban encontrar en el joven afrodescendiente respeto a la autodeterminación de los pueblos y a la vida de las personas.

Rechazo, como ciudadano del mundo, estas acciones imperialistas del gobierno de los Estados Unidos, violadoras de toda la arquitectura jurídica internacional. Exijo a nuestro gobierno revolucionario, al Presidente Chávez, una reacción enérgica, un rechazo valiente y decidido ante esta violación criminal de derechos fundamentales. Confieso que no me conformo con declaraciones meramente formales. El tiempo y la hora reclaman actuar. Actuemos.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

LA JORNADA (Versión digital)

13 de mayo de 2011

MÉXICO

OSAMA, OBAMA, CUBA Y LAS MENTIRAS DE “LOS MEDIOS”

Ángel Guerra Cabrera

El discurso en que Obama dio la primera versión sobre el asesinato de Bin Laden, contradicho de inmediato por cercanos colaboradores, a su vez rectificados por otros, ha subrayado lo oscuro e impresentable de la conducta de la elite estadounidense. De la misma manera, desnuda la orgánica integración de “los medios” en el andamiaje de la dominación pues repiten como papagayos todo lo que viene de la cúpula. En lugar de proporcionar a su audiencia información veraz, oportuna y equilibrada y realizar un ejercicio crítico sobre la actuación del poder, manipulan, ocultan y manejan de manera sesgada los acontecimientos a conveniencia de aquél.

No cumplen el deber que se auto asignan de cuestionar lo que no esté convincentemente argumentado y, al contrario, dan por sentada la veracidad de los dichos del poder, por inconsistentes que sean. El ejercicio de esta práctica a lo largo de los años, reforzado por los prejuicios y estereotipos introducidos por otros instrumentos de la cultura dominante, como el sistema educacional, explica las irracionales reacciones ante la muerte de Bin Laden en sectores de la población de Estados Unidos y revela la anulación de su capacidad de pensar. Además de hacer imposible el funcionamiento de la democracia, aunque sea formal, coloca en una posición muy desventajosa a los estadounidenses para poder juzgar y exigir rendición de cuentas a la plutocracia gobernante en la belicosa y arrogante primera potencia militar del planeta. Los desarma políticamente ante las draconianas medidas antiobreras y antipopulares a favor de las ganancias cada vez más altas de apenas un uno por ciento de la población.

Este fenómeno se observa también en la actitud de los medios frente al actual proceso de cambios democráticos y sociales en América Latina, la independencia creciente de muchos de sus gobiernos ante Washington y su integración en marcha, la aspiración bolivariana y martiana de los pueblos latinoamericanos a la que más han combatido y temido los imperios inglés, primero, y estadounidense después. En especial, difaman y se han erigido en oposición a los gobiernos de Venezuela, Bolivia, Ecuador, Argentina y Paraguay. Así también la descomunal y mendaz arremetida contra el ex militar nacionalista Ollanta Humala, candidato a la presidencia de Perú frente a la rosca mafiosa oligárquica.

Mención aparte merece Cuba, a quien, junto a Venezuela, se reserva lo más truculento del repertorio de los pulpos mediáticos. Para no ir más lejos allí está el reciente caso del delincuente común –otro más- Juan Wilfredo Sánchez García -reciclado a la categoría de disidente por la raquílica contrarrevolución de la isla-, cuya muerte, supuestamente ocasionada por una paliza de la policía, nada menos que en el céntrico Parque Vidal de Santa Clara, fue amplificadas enseguida por medios de Estados Unidos y Europa.

Quien conozca la manera de proceder de las autoridades cubanas en materia de respeto a la integridad humana podía estar seguro de la falsedad de la especie, mucho más al consistir sus fuentes en la conocida asalariada de Estados Unidos Martha Beatriz Roque, la desprestigiada bloguera Yoani Sánchez y el huelguista de hambre profesional y patológico mentiroso Guillermo Fariñas. La agencia AP reconoció desde La Habana que las golpizas “no son frecuentes en la Isla” y que “la versión del arresto violento no pudo ser confirmada de manera independiente”. Es lo menos que podía decir sabiendo que en su país de origen sí son el pan de cada día las golpizas y asesinatos por la fuerza pública de negros, hispanos y blancos pobres.

El doctor Rubén Aneyro Medina, médico de terapia intensiva que atendió a Sánchez García declaró a la periodista y bloguera santaclareña Norelys Morales que aquél murió a causa de una pancreatitis combinada con insuficiencia renal, que “desencadenó todo un proceso complejo que el paciente no superó”; añadió que padecía también “de diabetes, hipertensión y una miocardiopatía dilatada” y fue asistido por un equipo de especialistas de varias disciplinas(<http://islamiacu.blogspot.com/>). Poco después una declaración oficial cubana citaba el informe patológico: “Las pruebas patológicas practicadas al occiso, arrojaron una muerte de tipo natural, estableciéndose como causa preliminar: “shock multifactorial por fallo multiorgánico, debido a una pancreatitis”. No se observaron signos de violencia internos o externos”.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

CIUDAD DE MEXICO, 15 (ANSA) - Legisladores de México y Cuba concluyeron la 12da. Reunión Interparlamentaria bilateral con el acuerdo de relanzar las relaciones entre ambos países, específicamente en el ámbito económico.

Los legisladores se comprometieron a llevar a cabo un seminario en La Habana, donde participen parlamentarios, funcionarios y expertos de ambos países con el fin de analizar las oportunidades ante los procesos de reformas económicas que se implementarán, luego del anuncio de los 313 lineamientos del Partido Comunista.

México y Cuba han mantenido durante los últimos ocho años un intercambio económico de aproximadamente 267 millones de dólares, el cual no sólo no ha crecido sino que la tendencia marca una disminución.

"Hay una presencia mexicana en Cuba que pudiera ser mucho más importante en la economía cubana", dijo Ricardo Alarcón, presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular de Cuba.

La declaratoria final destacó el de propiciar un intercambio integral en materia turística para ofrecer multidestinos de manera conjunta a los viajeros.

Acordaron además sugerir el incremento de las líneas de crédito a exportadores mexicanos que realizan operaciones comerciales en Cuba.

Los legisladores decidieron, además, impulsar la realización de los recursos pesqueros, así como el intercambio de información en cuanto a la producción de medicamentos.

MÉRIDA, 14 MAY. (NOTIMEX).- Legisladores de México y Cuba acordaron iniciar una nueva etapa en las relaciones entre ambos países, a fin de superar los diferendos ocurridos en el sexenio anterior y el estancamiento que ha afectado el intercambio comercial en los últimos años.

Al concluir la XII Reunión Interparlamentaria entre ambas naciones, el presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular de Cuba, Ricardo Alarcón, destacó que las relaciones bilaterales 'sufrieron algunos percances que ya están superados'.

Aseguró que para su país 'ha quedado superado' el conflicto derivado del diferendo entre los gobiernos de Vicente Fox y Fidel Castro y dijo que se debe 'mirar hacia adelante' y que las 'relaciones entre los dos países están en un buen nivel, pero aspiramos a que se eleve'.

Al respecto, el presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados, Porfirio Muñoz Ledo, afirmó que en esta interparlamentaria 'quedó enterrada la política aventurera y entreguista de Jorge Castañeda', quien fuera canciller en esa época.

El diputado del Partido del Trabajo (PT) y ex embajador de México ante la Organización de las Naciones Unidas (ONU), celebró que 'afortunadamente esta fue la reunión del comes y te quedas', en alusión al episodio entre Fox y Castro.

Muñoz Ledo coincidió con Alarcón de Quesada en el sentido de que este encuentro interparlamentario ha sido la más fructífero, el más fraterno y el de mejor calidad en muchos años.

Al término de la XII Reunión Interparlamentaria, los presidentes de la Cámara de Diputados de México, Jorge Carlos Ramírez Marín, y el de la Asamblea Nacional del Poder Popular de Cuba, Ricardo Alarcón, leyeron la declaración conjunta, consensuada entre ambas delegaciones.

Los legisladores destacaron propiciar un intercambio integral en materia turística con multidestinos; intercambio en producción de medicamentos y de líneas de crédito para empresas exportadoras de México hacia Cuba.

En los resolutivos se destaca, además, que en el 50 aniversario de la invasión y derrota de las tropas estadounidenses en Playa Girón, México refrendó la condena al bloqueo impuesto a la isla y solicitó acabar con él.

En conferencia de prensa conjunta, Ramírez Marín y Alarcón de Quesada coincidieron en que esta es una de las reuniones interparlamentarias más fructíferas en la historia de estos encuentros, pues se lograron avances importantes en el desarrollo de las relaciones bilaterales.

Asimismo, se confirmó la decisión de impulsar en los foros internacionales y en la próxima reunión de la COP la instauración de un fondo mundial para la atención de desastres naturales, que permita reaccionar ante las contingencias generadas por los efectos del cambio climático.

También se hizo un reconocimiento a los aportes que Cuba ha hecho a México en materia de medicina e intercambio artístico y cultural, y se adelantó que se buscará consolidar los lazos en estos terrenos.

Al respecto, el coordinador de los diputados del PT, Pedro Vázquez González, precisó que entre las medidas para impulsar el intercambio comercial entre ambas naciones se podrían modificar los aranceles, además de que se estudian nuevos acuerdos comerciales con Cuba.

Finalmente, Ricardo Alarcón de Quesada confirmó que ya está anunciada la visita del presidente de México, Felipe Calderón, a Cuba 'y esperamos que pueda ser en un periodo razonablemente cercano'.

PUERTO ESPAÑA, MAYO 12 (REUTERS) - Cuba ofreció el jueves garantías públicas sobre la seguridad de sus planes para desarrollar campos petroleros frente a sus costas, de cara a las preocupaciones de Estados Unidos sobre la capacidad de la isla de gobierno comunista para manejar un derrame de crudo.

Cuando Cuba está lista para iniciar la exploración de crudo a gran escala en sus aguas del Golfo de México más adelante este año, algunos líderes políticos de Florida han instado al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, para que encuentre una forma de detener los planes, ya que están preocupados del posible impacto ambiental en el estado de cualquier accidente.

Funcionarios cubanos buscaron destacar sus precauciones normativas durante una conferencia de seguridad petrolera realizada en Trinidad y Tobago, ofreciendo una inusual discusión pública fuera de Cuba

sobre sus proyectos energéticos.

"Para nosotros, el principal objetivo es evitar que ocurran estos grandes accidentes", dijo Fidel Ilizástigui Pérez, de la Oficina de Regulación Ambiental y Seguridad Nuclear de Cuba.

"Las compañías deben demostrar que cumplen todos los criterios internacionales", dijo en la conferencia en Puerto España.

Ilizástigui Pérez dijo que funcionarios cubanos han estudiado y ya han implementado prácticas de seguridad en la industria petrolera utilizadas en el Reino Unido y otras incorporadas desde Estados Unidos.

"Necesitamos pensar en cómo prevenir que estos accidentes ocurran y la cultura de la seguridad nos guiará", dijo.

Estados Unidos está preocupado por la capacidad de Cuba de garantizar que sus perforaciones costa afuera tendrán una mayor seguridad después del derrame de crudo de BP BP.L BP.N del año pasado en el Golfo de México. Una mala supervisión del Gobierno de Estados Unidos fue considerada como el principal motivo del desastre.

Lo que complica cualquier respuesta de Cuba a un derrame de crudo es el embargo comercial impuesto hace casi cincuenta años por Estados Unidos. Las compañías petroleras estadounidenses tienen parte del equipamiento y tecnologías más modernas del mundo para lidiar con un derrame, pero tienen restricciones para hacer negocios con la isla.

Cuba, ubicada a sólo 145 kilómetros de Florida, espera que el proyecto petrolero dé nueva vida a su alicaída economía.

El proyecto de Cuba es liderado por la compañía petrolera española Repsol-YPF REP.MC REP.N , que se espera que lleve a la isla una plataforma de perforación construida en China más adelante este año.

Repsol, en sociedad con Statoil STL.OL STO.N de Noruega y ONGC ONGC.BO de India, planea perforar al menos un pozo frente a las costas de Cuba, luego pasar la plataforma a la compañía petrolera estatal malasia Petronas.

LIMA, MAY 13 (ITAR-TASS). En "Rosoboronexport" esperan, que en el futuro Cuba pase de la compra de piezas de repuesto a la adquisición de nuevo material de guerra ruso.

Esta declaración ha hecho hoy ante periodistas el jefe de la empresa "Rosoboronexport", Serguei Ladiguin, en la tercera Exposición internacional de tecnologías para la defensa, titulada: "SITDEF Perú-2011", la cual se celebra en la capital peruana.

Al responder a la pregunta del al corresponsal de ITAR-TASS de cómo se desarrolla la colaboración militar-técnica entre Rusia y Cuba a partir de qué clase de principios, el dirigente de "Rosoboronexport" dijo, que "al obtener nuevos amigos no dejamos en el olvido a los viejos amigos".

Cuba es nuestro viejo amigo con quien quisiéramos, en las presentes condiciones restablecer y ensanchar, al máximo posible, nuestra colaboración, -ha destacado Ladiguin-.

Hoy día Cuba compra esencialmente en Rusia piezas de repuesto para el material de guerra suministrado antes.

"Es un proceso bastante complicado, por cuanto resulta bastante difícil dar con las piezas de repuesto para el material de guerra fabricado antes y mantener la producción de las mencionadas piezas de repuesto no siempre resulta rentable", ha destacado.

Por otra parte, Ladiguin ha señalado, que "Rusia promueve activa y permanentemente sus mercancías para fines militares en el mercado de América Latina.

A diferencia de muchos países, hablamos con nuestros socios no solo de que las armas y el material de guerra está listo, sino proponemos también un amplio abanico de servicios después de haber concluido las garantías de mantenimiento y de reparaciones, el suministro de piezas de repuesto, la modernización de los armamentos y del material de guerra, que fueron exportados todavía en los tiempos de la Unión Soviética y la fabricación, a partir de licencias, de los más modernos sistemas".

MIAMI, 13 MAY (NOTIMEX).- El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, consideró que a pesar de las reformas ofrecidas por Raúl Castro hasta ahora no ha visto cambios 'significativos' en la isla.

'Nosotros no hemos visto esos cambios de una manera realista hasta ahora, hemos escuchado que han hablado pero básicamente los presos políticos siguen allí', dijo el mandatario en una entrevista con WLVN Canal 23 de Univisión.

'El disenter político aún no se tolera y el sistema económico aún esta muy restringido, y por lo tanto yo espero que Cuba comience a desplazarse hacia el siglo XXI', expresó Obama en la entrevista concedida la víspera, de la cual una parte fue transmitida anoche.

Obama se refirió a la muerte del disidente cubano Juan Wilfredo Soto García y dijo que aunque no debió de haber sido arrestado 'aún necesitamos saber más sobre esta situación trágica y la situación específica'.

No obstante, reconoció que 'han habido millares de personas que han sufrido como consecuencia de acciones opresivas por parte del régimen cubano'.

Médicos cubanos afirman que el disidente murió de una pancreatitis aguda y que no hallaron evidencias internas o externas de violencia, pero otros disidentes señalan que murió a consecuencia de una acción violenta de la policía.

Obama dijo además que su gobierno ha tratado de trabajar con el pueblo cubano directamente cambiando las restricciones de viajes para que más miembros de la familia puedan visitar la isla y enviar dinero.

Pero insistió en que 'para que nosotros tengamos el tipo de relación normal que tenemos con otros países tenemos que ver cambios más significativos de parte del gobierno cubano y eso no se ha visto'.

En enero pasado, el gobierno de Barack Obama flexibilizó las restricciones de viajes y el envío de remesas a los que tengan familiares en Cuba.

Los cambios incluyen viajes a escuelas e iglesias con un propósito significativo, remesas (500 dólares por trimestre) a personas ajenas a la familia, así como el número de aeropuertos en Estados Unidos que pueden apoyar vuelos fletados y autorizados a viajar a y desde Cuba.

En tanto, el gobierno de Raúl Castro liberó a la mayoría de un grupo de 75 disidentes condenados en 2003.

Y desde que asumió la presidencia en 2008, ha liberado la venta de computadoras y celulares, ha abierto a los cubanos las puertas de los hoteles exclusivos para turistas, está expandiendo el sector privado y más recientemente anunció una flexibilización de las reglas migratorias.

Estados Unidos mantiene un embargo comercial a Cuba hace casi 50 años y los contactos entre los gobiernos Washington y La Habana se reducen a una sección intereses en cada país.

MIAMI, MAYO 13 (REUTERS) - Estados Unidos necesita ver un "cambio real" en Cuba antes de que puedan ser normalizadas las relaciones entre los vecinos, dijo el presidente estadounidense, Barack Obama, aludiendo al diferendo ideológico de medio siglo.

En comentarios a la televisora Univisión de Miami, que parecieron desalentar esperanzas de una mejora rápida en las relaciones entre ambos países, Obama dijo que pese a "algunas conversaciones" de reformas emprendidas por el Gobierno comunista de Cuba, él no ha visto cambios "realistas".

"Daría la bienvenida a un cambio real del Gobierno cubano (...) Para que nosotros podamos tener el tipo relaciones normales que tenemos con otros países, tenemos que ver cambios significativos del Gobierno cubano y nosotros no hemos visto eso todavía", dijo Obama en una entrevista transmitida el jueves y el viernes.

El presidente cubano, Raúl Castro, quien ha reiterado que está dispuesto a discutir cualquier tema con Washington después de medio siglo de hostilidades ideológicas mutuas, ha puesto en marcha más de 300 reformas económicas con vistas a revitalizar la economía socialista de tipo centralizada sin abrazar el mercado.

Entre las reformas está una mayor expansión del trabajo privado, aunque Castro ha insistido en que el sistema no mutaría a capitalismo.

La Habana, que ha exigido por décadas el fin del embargo comercial y financiero que le aplica Washington para conseguir un cambio de sistema, ha liberado a decenas de presos políticos, que salieron al exilio tras un histórico acuerdo con la Iglesia Católica el año pasado.

La mayoría se marchó hacia España y otros países.

Pero Obama dijo que el Gobierno encabezado por Raúl Castro, quien sucedió a su hermano Fidel Castro en el 2008, todavía debía producir un cambio real para que su administración pudiera responder.

"En el fondo los prisioneros políticos siguen ahí, quienes debieron haber sido liberados hace mucho tiempo, quienes en primer lugar no debieron ser arrestados nunca; la disidencia política aún no es tolerada. El sistema económico es todavía demasiado restringido", expresó.

"Si lo piensas, Castro llegó al poder antes de que yo naciera y todavía está allí y tiene básicamente el mismo sistema que el mundo entero ha reconocido que no funciona", agregó.

"ACCIONES OPRESIVAS"

Los claros condicionamientos del presidente estadounidense para una mejora significativa en las relaciones bilaterales parecieran destinados a decepcionar a los que buscan mayores medidas unilaterales para relajar las sanciones de Estados Unidos contra la isla.

Desde que llegó a la presidencia en enero del 2009, Obama ha aliviado algunos aspectos del embargo, entre ellos el levantamiento de las restricciones de viajes para los cubanos que viven en Estados Unidos y el envío de remesas.

También flexibilizó las reglas para que empresas de telecomunicaciones negocien con la isla y está permitiendo que más estadounidenses viajen a la isla en intercambios religiosos, culturales y académicos para potenciar los contactos "pueblo a pueblo".

En la entrevista, Obama fue consultado por la muerte el domingo pasado de un disidente cubano, que fuentes de la oposición aseguraron que falleció de una "paliza" policial mientras que el Gobierno dijo que padecía de páncreas inflamado y otras enfermedades crónicas

"El no debió haber sido detenido en primer lugar", dijo Obama, aunque agregó que son necesarios más detalles para saber más sobre ese específico incidente.

"Ha habido miles de personas que han sufrido como consecuencia de la opresión del régimen cubano", expresó Obama y dijo que su Gobierno trabajará para tratar de que el pueblo cubano tenga más prosperidad y libertad.

MÉRIDA, MÉXICO, 14 MAYO 2011 (AFP) - Barack Obama "no tiene ni voz ni voto" en Cuba y debe preocuparse de sus propios problemas, dijo este sábado en México el presidente de la Asamblea cubana, Ricardo Alarcón, en respuesta a la afirmación de Obama de que espera ver un "cambio real" en la isla.

"Lamento sus declaraciones sobre que los cambios en la isla no son significativos", afirmó Alarcón a la prensa tras la conclusión de la XII Reunión Interparlamentaria México-Cuba en la ciudad de Mérida (este).

Obama "no tiene ni voz ni voto en asuntos concernientes a Cuba" y "mejor haría en ocuparse de sus propios asuntos y problemas", como las denuncias de violaciones a los derechos humanos cometidas por Estados Unidos o el caso de Guantánamo, dijo el funcionario cubano.

El presidente estadounidense dijo en una entrevista televisiva difundida el viernes que espera ver un "cambio real" en Cuba para que Washington pueda avanzar hacia una normalización de sus relaciones con La Habana.

En la declaración final de la reunión interparlamentaria de dos días se emitió una condena al bloqueo comercial impuesto por Estados Unidos sobre Cuba desde hace más de cinco décadas.

POR ROSA TANIA VALDÉS

LA HABANA, MAYO 14 (REUTERS) - Cuba seguirá cambiando pese a lo que diga o haga Estados Unidos, dijo Mariela Castro, la hija del presidente cubano que el sábado encabezó una marcha contra la homofobia como parte de su campaña a favor de las minorías sexuales dentro de la isla.

El comentario de Castro, una sicóloga, responde a recientes declaraciones del presidente estadounidense, Barack Obama, al canal Univisión de Miami, en las que exigió ver un "cambio real" en Cuba para normalizar las tensas relaciones entre los viejos enemigos.

"Obama siempre va a decir eso porque él está muy presionado, él hace el papel del presidente, siempre vamos a escuchar eso de un presidente norteamericano", dijo Castro durante la marcha, en la que avanzó escoltada por gays y transexuales con banderas cubanas y multicolores.

"Sabemos que nada va a cambiar (en la postura de Estados Unidos hacia Cuba), nosotros vamos a seguir cambiando, ellos no", dijo a periodistas, mientras marchaban por una céntrica calle de La Habana.

Cuba y Estados Unidos son enemigos políticos desde poco después de la revolución liderada por el ex presidente cubano Fidel Castro en 1959.

El presidente Raúl Castro, que reemplazó a su hermano en el 2008, ha reiterado que está dispuesto a discutir cualquier tema con Washington, pero en igualdad de condiciones.

Su Gobierno ha emprendido más de 300 reformas económicas para fortalecer el sistema socialista y liberó a decenas de presos políticos tras un histórico pacto con la Iglesia Católica el pasado año, la mayoría de los cuales emigraron a España y otros países con sus familiares.

Pero Obama desestimó los cambios durante la entrevista con Univisión esta semana, argumentando que la disidencia política aún no es tolerada y criticó que el sistema económico todavía es "demasiado restringido".

HOMOFOBIA

La sexóloga Mariela Castro ha presidido por años el Centro Nacional de Educación Sexual, cuyos avances en derechos incluyen operaciones gratuitas de cambio de sexo desde 2008.

Pero otros esfuerzos, entre ellos la propuesta de legalizar las uniones civiles entre personas del mismo sexo, enfrentan el rechazo de buena parte de la sociedad, y algunas iniciativas legislativas a favor de los homosexuales aún esperan ser atendidas por el Parlamento cubano.

Cuba, que celebra este mes su Jornada Nacional contra la Homofobia, ha conseguido mejorar en los últimos años su imagen después que en la década de 1960 marginara a los homosexuales y hasta los enviara a campos de trabajo.

"Estamos participando en esta jornada para visibilizar la necesidad de eliminar la homofobia como forma de violencia, como forma de discriminación", sostuvo Castro, entre aplausos de unos 200 homosexuales que mostraban carteles en que se leía "La homosexualidad no es un peligro, la homofobia, sí".

Como parte de la jornada contra la homofobia están previstas charlas educativas, exhibiciones de filmes y exámenes rápidos de VIH.

"Esto es lo más grande que nos puede estar pasando hoy, hemos avanzado mucho y cada día tenemos más esperanzas, vamos a seguir tomando las calles porque son de nosotros también", dijo a REUTERS Wendy Iriepa, transexual operada como parte del plan de cirugías gratuitas de cambio de sexo en la isla.

LA HABANA, 14 MAYO 2011 (AFP) - Travestis ataviados con trajes femeninos y homosexuales portando fotos del líder Fidel Castro se manifestaron al ritmo de tambores este sábado por una céntrica calle de La Habana y exigieron a Barack Obama la libertad de cinco cubanos condenados por espionaje en Estados Unidos.

La clásica conga cubana, encabezada por la sexóloga Mariela Castro, hija del presidente Raúl Castro, cerró con unos 400 participantes en La Habana la cuarta jornada cubana por el Día internacional contra la homofobia, que se celebrará el Santiago de Cuba (sudeste), el martes.

Con banderas cubanas y la multicolor de la diversidad sexual, la conga recorrió por la céntrica calle 23 los 300 metros que separan el Malecón del Pabellón Cuba, donde se resumió la jornada.

"¡Libertad, libertad!", corearon rítmicamente los bailarines en referencia a cinco agentes cubanos presos hace 12 años en Estados Unidos bajo cargo de espionaje, y que La Habana reconoce como "antiterroristas" que vigilaban a los grupos anticastristas de Miami.

Tras utilizar infructuosamente varias vías legales para la liberación de Fernando González, Antonio Guerrero, Ramón Labañino, René González y Gerardo Hernández, La Habana insta al presidente estadounidense a que lo haga ejerciendo sus poderes presidenciales.

"Obama que libere a los cinco, Obama puede, que tenga lo que tiene que tener para que libere a los cinco", dijo Mariela Castro, a varios cientos de personas, congregados al término de la conga en el Pabellón Cuba.

La especialista, de 49 años, dirige el Centro Nacional de Educación Sexual (CENESEX), institución oficial que lucha por la igualdad de género y la diversidad sexual, en una sociedad machista, que marginó y discriminó a los homosexuales por décadas.

"Desarticulemos todas las formas de discriminación, desterremos la homofobia y defendamos el socialismo como paradigma emancipador del ser humano", llamó la propia Mariela Castro el domingo al inaugurar la jornada, celebrada en varias localidades del país.

POR ANDREA RODRÍGUEZ

LA HABANA (AP) _ Banderas multicolores, carteles pintados a favor de la diversidad sexual y sonoros tambores acompañaron a decenas de personas durante una marcha por La Habana el sábado para conmemorar el día Mundial de la Lucha contra la Homofobia.

Desterremos la homofobia y avancemos como una sociedad justa", dijo Mariela Castro, hija del presidente Raúl Castro y directora del Centro Nacional de Educación Sexual (CENESEX), una de las principales organizadoras de la jornada, ante el aplauso de unas 300 personas que unos minutos antes habían caminado por la avenida más céntrica de la ciudad.

Este es el cuarto año consecutivo en que se realiza un programa sobre la diversidad sexual y ha incluido foros, debates, ciclos de cine y presentaciones a lo largo de dos semanas que se extendieron hasta la provincia de Santiago, casi al extremo oriental de la isla, donde se realizará el acto central de cierre el 17 de mayo.

Es justamente el 17 de mayo cuando se conmemora el Día Mundial de la Lucha contra la Homofobia porque fue en esa fecha en 1990 cuando la Organización Mundial de la Salud eliminó la homosexualidad y bisexualidad de la lista de enfermedades mentales.

Según Castro, la "conga", como se llamó a la marcha, es una forma de "visualizar, de llamar la atención" sobre el flagelo de la discriminación a los homosexuales y transexuales. "Hay que tocar el corazón de las personas", agregó.

Castro es hija del actual presidente y de la histórica --ya fallecida-- dirigente revolucionaria Vilma Espín.

Uno de los carteles que portaron los manifestantes rezaba: "La homosexualidad no es un peligro, la homofobia sí".

En su mayoría hombres, algunos travestis e incluso heterosexuales desafiaron el intenso sol y se sumaron a la actividad, mientras curiosos detenían su marcha, los miraban con sorpresa y recibían panfletos con mensajes educativos y volantes exhortando a reflexionar sobre los prejuicios.

La manifestación que salió del Malecón habanero terminó en el Pabellón Cuba, un local especialmente dedicado a realizar eventos y donde se desarrolló la mayor parte del programa.

Las personas deben abrir su mente para aceptar todo tipo de orientación sexual, nosotros queremos sentirnos cómodos", dijo a la AP Eduardo Hernández, un enfermero de 36 años. "Creo que sí se ha visto el

resultado de estas jornadas (en estos años). Hay más personas que nos apoyan, incluso en el gobierno. Esto es un logro", consideró.

CENESEX impulsó además programas para la comunidad de gays, lesbianas y transexuales, como la operación de reasignación de género; así como el estudio en la Asamblea del Poder Popular, el Parlamento, de un cambio en el Código de Familia para reconocer las uniones de personas del mismo sexo.

LA HABANA, 15 MAY (XINHUA) -- La Asociación Nacional de Economistas y Contadores de Cuba (ANEC) anunció que trabajará en un programa de respaldo al "proceso de actualización del modelo económico" aprobado por el recién celebrado VI Congreso del Partido Comunista de Cuba, informó hoy la prensa local.

El titular de la ANEC, Roberto Verrier, dijo que esa organización tratará de ayudar en la implementación de los Lineamientos de la Política Económica y Social, un texto aprobado por el congreso comunista en abril último y que es considerado como "una hoja de ruta" para los cambios que impulsa el presidente Raúl Castro.

Como parte de la "actualización del modelo", el Congreso aprobó la disminución de las plantillas públicas en 20 por ciento, la eliminación paulatina de la libreta de racionamiento y un aumento de la iniciativa privada, entre otras medidas.

La organización se propone, desde los medios de comunicación, seguir ayudando a la educación económica de la población, como una de las vías para lograr la comprensión y el apoyo a las reformas, indicó un reporte de la Agencia de Información Nacional.

Igualmente, la ANEC apoyará las acciones de los Ministerios de Finanzas y Precios, y de Economía y Planificación, en la reducción de las unidades presupuestadas, y junto con el Ministerio de Trabajo y Seguridad Social, participará en las tareas relacionadas con el incremento de la productividad.

También continuará trabajando en la preparación de los presidentes de los gobiernos locales, con vista a un control efectivo de los programas en sus demarcaciones, y con la Unión Nacional de Juristas para coadyuvar a la calidad del proceso de contratación.

Otros propósitos son colaborar con la Oficina Nacional de la Administración Tributaria en el fomento de una cultura impositiva y de la responsabilidad social de la población, de las entidades y de los trabajadores por cuenta propia.

La ANEC agrupa a unos 80.000 especialistas en diversas ramas de la economía.

LA HABANA, 12 MAY (NOTIMEX).- El presidente Raúl Castro aspira a que la prensa cubana también modifique su imagen como parte del proceso de cambios que impulsa a través de los acuerdos del recién finalizado VI Congreso del Partido Comunista (PCC).

De concretarse estos deseos, en los próximos años los medios oficiales de la isla podrían dejar de publicar notas 'triumfalistas, superficiales, estridentes y aburridas' como ha lamentado el también primer secretario del gobernante PCC.

En entrevista con la estatal Agencia de Información Nacional (AIN), el presidente de la Unión de Periodistas de Cuba (UPEC), Tubal Páez, expresó el apoyo del gremio a estas aspiraciones.

Según Páez, los reclamos de la opinión pública por transformaciones en la prensa para que esté 'más cercana a la realidad' no son nuevos, y citó palabras de Castro al clausurar el congreso partidista que aprobó reformas para 'actualizar' el modelo cubano.

Al presentar el Informe Central al cónclave, efectuado del 16 al 19 de abril pasado, el mandatario convocó a los medios de prensa a dejar atrás, definitivamente, el hábito del triunfalismo y la estridencia al abordar la actualidad nacional.

'La prensa cubana -afirmó- está llamada a interpretar un papel decisivo con el esclarecimiento y difusión objetiva, constante y crítica de la marcha de la actualización del Modelo Económico, lo que supone elevar la profesionalidad y los conocimientos de nuestros periodistas'.

Castro fue más lejos y reconoció que pese a los acuerdos adoptados por el PCC sobre la política informativa, 'en la mayoría de las veces, ellos (los periodistas) no cuentan con el acceso oportuno a la información'.

Indicó que tampoco tienen 'contacto frecuente con los cuadros y especialistas responsabilizados de las temáticas en cuestión. La suma de estos factores explica la difusión, en no pocas ocasiones, de materiales aburridos, improvisados y superficiales'.

La queja del gobernante cubano está fundamentada en no pocos antecedentes, entre ellos una denuncia del diario Granma, órgano del PCC, publicada en noviembre de 2009, contra funcionarios censores en la isla, en una nota titulada 'Periodismo con fobias'.

'Funcionarios casi infranqueables', directivos y relacionistas públicos impiden el ejercicio del periodismo, violando una disposición del Buró Político del Partido Comunista (PCC), denunció el periódico el 23 de noviembre de 2009.

'¿Qué esconden quienes rehúsan fotos y entrevistas? ¿A qué temen quienes aluden a disposiciones y autorizaciones para impedir que periodistas y fotógrafos de nuestros medios de prensa ofrezcan informaciones?', se preguntó entonces el rotativo.

En sus valoraciones a la AIN, Páez señaló que su organización creada hace casi medio siglo para apoyar las políticas del gobierno también está llamada a cambiar 'sus métodos y estilos de trabajo', lo que hará en el curso del debate que antecederá a su IX congreso en 2013.

El ejecutivo de la UPEC fustigó los 'viejos estilos y métodos que la política' debe erradicar y que, en su criterio, influyen de forma negativa y restan eficiencia al trabajo de la prensa, toda bajo control estatal, incluidos los telenoticieros.

Opinó que con los cambios en marcha, 'en adelante, al diferenciarse el trabajo político del administrativo, el discurso periodístico podrá despojarse para siempre del lenguaje administrativo que tanto empobrecen a la prensa y a la política'.

LA HABANA, 15 MAYO 2011 (AFP) - Campesinos privados cubanos pidieron este domingo en fin del monopolio estatal en la comercialización de sus productos y su sustitución por la compraventa "directa".

"Si en Cuba existen una producción privada y diversificada, no puedes tener una comercialización monopolizada. Tenemos que buscar muchas formas de compraventa", dijo el líder de los campesinos y cooperativistas, Orlando Lugo.

Lugo, presidente de la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños (ANAP), señaló que esa comercialización debe ser "directa", en declaraciones al diario Juventud Rebelde.

La empresa estatal Acopio es la encargada de comprar y distribuir los alimentos que producen los campesinos, las cooperativas y las fincas estatales, a partir de acuerdos de volumen y precios establecidos al inicio de las cosechas.

La ineficiencia en su gestión dio lugar a numerosas quejas en los últimos años, por pérdidas por deterioro de los productos debido a atrasos en la recogida.

"Si una cooperativa quiere vender productos y quiere tener un punto de venta, que lo tenga. Si un hotel quiere comprarle un producto a una cooperativa, ¿por qué no lo puede hacer? ¿Por qué hay que hacerlo obligatoriamente a través de una empresa?", dijo Lugo.

"Tenemos que seguir insistiendo en la comercialización directa de los productores hacia la red minorista", añadió.

El VI Congreso del Partido Comunista (PCC, único) acordó en abril "transformar el sistema de acopio y comercialización" de esas producciones "mediante mecanismos de gestión más ágiles (...) incluyendo la posibilidad de que el productor concorra al mercado con sus medios propios".

POR PETER ORSI

LA HABANA (AP) _ De niño, Miguel Ángel Morales Menéndez escuchaba todo el tiempo las historias de su abuelo sobre La Moneda Cubana, el almacén de la familia donde se vendían alimentos, bebidas y refrigerios, que fue cerrado en 1964 por la revolución de Fidel Castro.

Ramón Menéndez, un español que había emigrado de Asturias, falleció en la década de 1980, sin haber perdido nunca la esperanza de que su nieto reabriese algún día el negocio. Ello sucedió finalmente en enero, cuando Morales inauguró un elegante restaurante en el mismo sitio, en el corazón de La Habana Vieja.

"Mi abuelo estaría orgulloso", declaró Morales, quien en su fuero interior nunca pensó que fuera un sueño irrealizable.

Luego de trabajar por años en restaurantes del gobierno y en establecimientos medio clandestinos, chefs y gastronomos están mostrando sus talentos en una serie de restaurantes privados nuevos en La Habana. Desde enero se han inaugurado decenas de estos comercios de alimentos tras liberalizarse un poco las restricciones a la iniciativa privada.

Hay sitios nuevos como La Moneda Cubana, que ofrece bistecs y langosta a la mitad del precio que cobra un restaurante del gobierno a la vuelta de la esquina, y también sitios con historia, como La Guardida, donde se filmó la película "Fresa y chocolate", que fue reabierto.

Hay de todo, desde sitios baratos como La Pachanga, que ofrece batidos de guayaba y hamburguesas de cuatro dólares hasta las cuatro de la mañana, hasta el elegante Café Laurent, que ocupa un penthouse y sirve más que nada a extranjeros, quienes pagan unos 30 dólares por cabeza, más que el sueldo mensual promedio en Cuba.

"Hacia tiempo que esto era necesario", manifestó José Antonio Figueroa, de 39 años, uno de los socios del Café Laurent. "Es la posibilidad de lograr lo que queríamos".

Luego de trabajar seis años en El Templete, un restaurante oficial muy cotizado, Figueroa, otro administrador del lugar y un asistente de cocina abrieron su propio sitio apenas cambiaron las normas y se

autorizó este tipo de iniciativas.

La idea era crear algo fresco, nuevo, propio. En el Café Laurent pueden fijar sus propios precios, experimentar con el menú y elegir a los empleados más entusiastas. Les pagan lo suficiente como para asegurarse de que el personal no se lleva los mejores cortes de carne para alimentar a sus familias.

"No hay que consultar tanto (con los superiores). Tomamos las decisiones", expresó Figueroa.

Los nuevos restaurantes son muy bien vistos por la gente de recursos monetarios y por turistas cansados de la comida y el servicio de muchos de los locales del gobierno.

"La comida es mucho mejor, lo mismo que el servicio", comentó Simon Castellani, un estudiante de 21 años de Copenhague, Dinamarca, que cenó camarones frescos en el Café Laurent una noche reciente durante su visita a la isla.

A su llegada, Castellani frecuentó los típicos lugares para turistas de La Habana Vieja. Seis semanas después, le aconsejaba a los visitantes: "Vayan a estos sitios nuevos".

Las autoridades permitieron la apertura de restaurantes privados en 1993, durante un "período especial" de extrema austeridad motivado por la debacle de la Unión Soviética, pero a los pocos meses dieron marcha atrás.

En 1995 implantaron una política más elaborada, que contemplaba el funcionamiento de "paladares" de no más de 12 asientos, en los que no se podía servir bistec ni mariscos. Tampoco podía haber música en vivo y todos los empleados debían ser familiares o vivir en el sitio.

Los paladares tuvieron su momento de mayor esplendor entre 1996 y 1997. Después, el gobierno decidió que ya había pasado lo peor y subió los impuestos enormemente. Además, la emprendió contra los locales que no reportaban todos sus ingresos o violaban las normas.

"Empezaron a desbaratar este experimento", sostuvo Ted Henken, profesor de sociología y estudios latinoamericanos en el Baruch College de Nueva York, quien ha estudiado estas microempresas cubanas a lo largo de una década. "Creo que se debió mayormente a la aversión ideológica de Fidel Castro hacia este tipo de cosas".

Solo un puñado de paladares sobrevivieron, los más exitosos, pero incluso La Guarida -por cuyas mesas pasaron figuras como Jack Nicholson, Jodie Foster, Sting y la reina Sofía de España-, cerró en 2009.

A fines del año pasado, no obstante, el gobierno del presidente Raúl Castro anunció reformas: se permitían los restaurantes para hasta 20 personas, la venta de langosta y bistecs, y ya no era necesario que trabajasen exclusivamente familiares.

"Eso era una mentira. En ninguna familia todos son gastrónomos o cocineros", dijo Morales.

Se calcula que desde entonces abrieron entre 60 y 100 restaurantes en La Habana. Algunos son totalmente nuevos, otros reabrieron sus puertas y no faltan los sitios que funcionaban clandestinamente y ahora lo hacen en forma legal.

También están surgiendo restaurantes privados en ciudades como Pinar del Río, otro destino turístico. En Santiago de Cuba, la segunda ciudad más grande del país, numerosas casas ofrecen ahora helados y frutas.

Los dueños de los restaurantes nuevos dicen que en este momento es más fácil conseguir las licencias necesarias y que los inspectores del gobierno hasta ahora se han manejado en forma profesional.

Aunque Fidel Castro admitió que en la década de 1990 liberalizó un poco la economía a regañadientes, forzado por las circunstancias, Raúl siempre dijo que la isla debe modernizarse y que estas medidas no serán anuladas más adelante.

"La gente piensa que es distinto a Fidel", afirmó Henken. "Hay un nuevo jefe, y ese jefe no considera a esta gente como personas que violan la ley, sino como trabajadores honestos, que deben respetar las normas y ser controlados".

Administrar un restaurante puede ser una tarea ardua. Los impuestos son altos -un gastrónomo calculó gastos mensuales de al menos un 60% de las ganancias este año-, la provisión de ingredientes frescos no es confiable y no hay crédito. El gobierno está considerando ofrecer préstamos, pero por ahora buena parte de estas iniciativas surgen con el aporte de familiares del exterior.

Además hay gran competencia por atraer a turistas, empresarios extranjeros, diplomáticos y cubanos de recursos económicos. Es un mercado pequeño, en el que puede sobrevivir una cantidad limitada de restaurantes, y algunos paladares ya devolvieron sus licencias o renunciaron a proyectos más ambiciosos.

Raúl Castro dijo que no piensa dismantelar el sistema socialista ni dejar que los individuos acumulen demasiada riqueza, y no hay garantías de que no se vuelva a dar marcha atrás con las reformas.

"Ya vivimos todo esto", dijo Rafael Romeu, presidente de la Asociación de Estudios de la Economía Cubana, una agrupación independiente que investiga la economía isleña. "Cuba tiene un límite flexible, que va y viene, en cuanto a la tolerancia de la actividad privada por parte del sector público".

Es así que los gastrónomos cubanos reducen sus expectativas por ahora.

"No pretendemos tener una cola de personas frente a la casa esperando para comer", expresó Niuri Ysabel Higuerras, de 36 años, que con dos hermanos opera uno de los restaurantes nuevos más bonitos, L'Atelier, que funciona en el último piso de una mansión de 1860 en el barrio El Vedado, donde sirve comida cubana experimental, desde ceviche y almejas au gratin, hasta falafel y babaganoush.

"No queremos llevar una vida de ricos ni de millonarios. Solo quedar bien con los clientes y que nos quede algo para nosotros, sin tanto escándalo", expresó Herdys Higuerras, hermano de Niuri.

Eso podría cambiar si hay una apertura más grande y si Washington levanta el embargo económico y la prohibición de viajar a la isla que pesa sobre los estadounidenses. Muchos dicen que esto es inevitable y que los paladares podrán absorber la invasión de turistas que se espera si eso sucede.

"Qué bueno que haya sucedido", dijo Figueroa. "En algún momento vendrá un nuevo turismo americano (estadounidense). Es bueno estar preparado".

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 14 (ANSA) - El café, que los cubanos toman cotidianamente, se ha convertido en una mercancía casi de lujo en el país, pero cuenta con una variedad "plebeya" producto de mezclarlo con chícharo (arvejas o guisantes), para rebajar las costosas importaciones.

Cuba aspira a producir unas 22.000 toneladas de café en 2015, según un anuncio oficial de esta semana, frente a una decadencia en las últimas décadas, que se atribuye a sembrados "viejos" y poca estimulación económica.

Estimados de las cosechas actuales anuales la sitúan en unas 6.000 toneladas como promedio.

No obstante, debido además a la situación de carestía de las importaciones de café, una decisión oficial publicada el 2 de mayo pasado, retiró parcialmente el subsidio a las ventas del grano en el mercado interno.

El ministerio de Comercio Interior explicó que "se ha decidido producir nuevamente café mezclado con chícharo con destino a la cuota normada".

La "cuota normada" es la distribuida por la "libreta de abastecimientos", por la cual se vende desde hace medio siglo una canasta familiar mínima, principalmente de alimentos por precios muy subsidiados.

También se eliminó de esa "cuota" la venta de café a la población de 0 a 6 años de edad.

"La gente dice que la mezcla hace estallar las válvulas de las cafeteras y que la tacita de café no sabe igual. Pero yo me la sigo tomando por lo menos tres veces al día", dijo a ANSA Herminia Fernández, un ama de casa en La Habana.

De acuerdo con la experiencia de Fernández "los cubanos están acostumbrados a la mezcla de café con chícharos, pues se vendió por años y hasta 2005".

La "tacita de café", una "colada" muy concentrada tomada generalmente con azúcar, llegó a costar 3 centavos de dólar, cuando la producción llegaba a las 60.000 toneladas al año.

Hoy cuesta de 1 peso nacional hasta 5. Pero en ciertos establecimientos que preparan el café de manera más elegante, puede escalar a precios en pesos convertibles, cuya unidad vale 25 pesos nacionales.

Un maestro cafetero recomendó tomar 3 4 de taza de café y que se derrame ron en el borde de la misma, para que caiga de a poco y no de manera concentrada en un solo lugar. También aconsejó que se espolvoree chocolate sobre la infusión.

Sin embargo, la "tacita" muy popular no necesita de recetas "sofisticadas": se une simplemente a un buen habano, todo como parte de la cultura nacional.

Probablemente por ello, el presidente Raúl Castro lanzó una advertencia al respecto en un discurso en diciembre pasado ante el parlamento.

En 2011 "no podremos darnos el lujo de gastar casi 50 millones de dólares en importaciones de café para mantener la cuota que hasta el presente se distribuye a los consumidores, incluyendo a los niños recién nacidos", dijo el mandatario cubano.

"Se prevé, por ser una necesidad ineludible, como hacíamos hasta el año 2005, mezclarlo con chícharo, mucho más barato que el café, que nos cuesta casi tres mil dólares la tonelada, mientras que aquel tiene un precio de 390 dólares", explicó Raúl Castro.

"Si queremos seguir tomando café puro y sin racionamiento, la única solución es producirlo en Cuba", subrayó.

Pese a los problemas, el café cubano "puro" -sin chícharos-, es bien cotizado en ciertos países bajo las marcas Cubita, Turquino, Hola, y la Crystal Mountain, aunque las exportaciones sufrieron en los últimos años una reducción a causa de la caída de la producción nacional de alta calidad.

Hoy aún está vigente en Cuba una tonada característica, que habla de la "Mamá Inés" e insiste en que "todos los negros tomamos café". Y los entendidos en hábitos cafeteros piensan que la mezcla con chícharo no va a esa costumbre local.

LA HABANA, 14 MAY (XINHUA) -- El gobierno cubano, que en febrero adquirió el control total de la Empresa de Telecomunicaciones de Cuba (Etecsa), dobló su apuesta por la telefonía móvil, al bajar hoy su tasa de activación.

"Como parte de la política de acercamiento de la telefonía móvil a la población, Etecsa anunció una nueva rebaja de la cuota de activación, ahora a 30" pesos convertibles, anunció una nota publicada este sábado en el diario "Juventud Rebelde".

En febrero pasado, el estado cubano, por intermedio de seis empresas estatales, compró el 27 por ciento de las acciones de la compañía italiana Telcom, con lo que adquirió el control total de Etecsa, que antes era una empresa mixta con los europeos.

Etecsa, única empresa de telecomunicaciones de la isla, ha trabajado sostenidamente para incrementar la telefonía móvil, que en el primer semestre del pasado año superó, por primera vez en el país, a las líneas de telefonía fija.

Según el vicepresidente de Etecsa, Máximo La Fuente, sólo hasta el 30 de junio último había en Cuba un millón y 4.000 líneas que dependían de cables y un millón 7.000 de la red inalámbrica.

La compañía comenzó a operar en 2003, cuando en Cuba apenas había 43.000 teléfonos móviles, por lo general distribuidos entre diplomáticos y empresarios extranjeros o ciudadanos isleños ligados a empresas foráneas.

El uso de esa tecnología se disparó en 2008, cuando el gobierno cubano aprobó la contratación del servicio para todos los ciudadanos, con lo que de 300.000 líneas el país pasó a tener en los dos últimos años 700.000, con cobertura en el 70 por ciento del territorio.

Los servicios móviles han tenido una notable reducción de los costos en la activación, al pasar de 111 pesos convertibles cubanos (equivalentes a unos 119,88 dólares) en 2008, a los actuales 30 (34,40).

No obstante, el directivo señaló que Etecsa aspira a que ese tipo de telefonía siga creciendo en la isla, tras considerar que "es muy bajo" tener un millón de líneas móviles en Cuba, cuya población sobrepasa los 11,2 millones de habitantes.

Según las cifras proporcionadas por La Fuente, el 96 por ciento de los usuarios mantiene un sistema de "prepago" por el sistema de tarjetas, mientras que sólo el cuatro por ciento corresponde a "postpagos", que por lo general es usado por empresas u hombres de negocios asentados en el país.

La Fuente indicó que Cuba ha invertido más de 1.000 millones de dólares en su telefonía en estos 10 años, 200 de los cuales se han canalizado al sistema móvil, pues la perspectiva del gobierno es alcanzar unos 2,4 millones de usuarios en 2015.

Al hablar sobre los servicios de roaming, la segunda fuente de ingreso en telefonía móvil, La Fuente dijo que la isla impulsa la firma de acuerdos para superar los 307 existentes actualmente con operadoras de 128 países.

En esos sentidos, el directivo confirmó que el tendido un cable submarino con Venezuela, actualmente en fase de pruebas, beneficiará la red celular del país, en especial los servicios del denominado "roaming".

"Por supuesto que el cable aumentará la posibilidad de salida internacional de Cuba y mejorará su tráfico", expresó La Fuente al referirse al proyecto que deberá estar listo en julio venidero y que enlaza a la localidad venezolana de La Guaira, con la oriental ciudad de Santiago de Cuba, a más de 860 kilómetros al sureste de La Habana.

Ejecutado el tendido de los 1.500 kilómetros, a un costo de 70 millones de dólares, el enlace de fibra óptica llega también hasta la cercana isla de Jamaica.

La entrada en funciones del cable permitirá a Cuba multiplicar hasta 3.000 veces las velocidades actuales de transmisión de datos, imágenes y voz.

LA HABANA, 13 MAY (XINHUA) -- La relación entre longevidad y medioambiente será el tema principal del IX Seminario Internacional "Longevidad Satisfactoria, Visión Integral", que sesionará del 23 al 27 de mayo en el Hotel Nacional de Cuba, confirmaron hoy los organizadores del evento.

El programa incluye también debates acerca de la atención al diabético, hipertensión arterial, obesidad, traumas, enfermedades profesionales y de transmisión sexual.

La cita para debatir experiencias y criterios acerca de cómo alcanzar vidas largas y productivas es auspiciada por la Asociación Médica del Caribe (Ameca) y el Club de los 120 años.

Como parte del foro, el Club de los 120 años tiene previsto realizar un encuentro con la participación de personas longevas de Cuba y de otros países.

La Ameca es una asociación no gubernamental, sin fines de lucro, con representación individual, que ofrece la posibilidad de integración a todo el personal de salud, incluidos médicos, odontólogos, psiquiatras, psicólogos, sociólogos, enfermeras y técnicos, entre otros.

Integrada por más de 6.000 asociados de 35 países del continente y algunos de Europa, la Asociación se orienta a colaborar en el mejoramiento de la salud de los países caribeños.

LA HABANA, 14 MAYO 2011 (AFP) - La población total de Cuba decreció en 2010 en 1.467 personas frente al año anterior, por registrarse menos nacimientos, lo que provocó un regreso a la tendencia a la disminución que se había revertido en 2009, dijo este sábado la estatal Oficina Nacional de Estadísticas (ONE).

"Al cierre del año 2010 la población de Cuba alcanzó los 11.241.161 habitantes. Ello significó un decrecimiento de 1.467 personas con relación al año 2009, y un cambio en el signo del crecimiento luego de que en el 2009 la población tuvo un crecimiento positivo de 6.529 personas", dijo la ONE.

En su publicación "Población en cifras. Cuba 2010", la ONE señala que "la tasa anual de crecimiento fue de -0,1 por mil habitantes".

"La variable nacimientos incidió desfavorablemente en el hecho de que la población cubana volviera a decrecer como en el 2006-2008. Se registraron 127. 746 nacimientos en el país, cifra menor en 2.290" al anterior, añade.

El problema de la disminución de los nacimientos se suma al envejecimiento de la población en general, cuya expectativa de vida es de 78 años, constituyendo fuertes preocupaciones de especialistas y autoridades.

El problema habitacional, la insuficiencia de los salarios, la escasez de ropa y ajueres de bebés son, a juicios de los especialistas, los factores que más inciden en el desestímulo de los cubanos para tener más hijos.

LA HABANA, 15 MAY (XINHUA) -- La población cubana comenzará a decrecer en términos absolutos, lo que a mediano plazo generará un país con pocos niños y muchos ancianos, según han advertido varios demógrafos de la isla.

La Oficina Nacional de Estadísticas (ONE) de la isla anunció el sábado que la población cubana decreció ligeramente en 1.467 personas en 2010, con lo que reapareció la tendencia a disminuir tras una recuperación positiva registrada en 2009.

Las cifras de la ONE señalan que la reducción es "un cambio en el signo del crecimiento, luego de que en 2009 la población tuvo un crecimiento positivo de 6.529 personas".

La ONE indicó que al cierre del año pasado, la población cubana fue de 11 millones 241.161 habitantes.

"La tasa anual de crecimiento fue de -0,1 por mil habitantes. La variable nacimientos incidió desfavorablemente en el hecho de que la población cubana volviera a decrecer como en el período 2006-2008", comentó la entidad.

Agregó que ocurrieron 127.746 nacimientos, cifra menor en 2.290 a la registrada en 2009, y el decrecimiento poblacional se presentó en seis provincias y 86 municipios.

Según expertos, la tendencia a la reducción de los nacimientos en Cuba se debe al aumento de la independencia social de las mujeres para decidir el embarazo, y a tensiones en torno a la escasez habitacional y poder adquisitivo, entre otros factores.

De acuerdo con las proyecciones de especialistas, como la investigadora del Centro de Estudios Demográficos (Cedem) de la Universidad de La Habana, María Elena Benítez, para 2025 en Cuba habrá menos niños y más personas de la tercera edad.

"Se prevé una población que comenzará a decrecer en términos absolutos; es decir, se registrarán más fallecimientos que nacimientos, lo que se conoce como una tasa de crecimiento natural negativa", aseguró la también doctora en ciencias económicas.

De los poco más de 11,2 millones de personas que residían en el país a finales del año 2010, casi dos millones tenían 60 años y más, los que, en términos relativos, representaban el 17 por ciento de la población total.

Pero los demógrafos estiman que para 2025 uno de cada cuatro cubanos tendrá más de 60 años, es decir el 25 por ciento de la población estará integrada por ancianos, pues en la isla se nacerá menos y también se morirá menos, una característica de las sociedades más desarrolladas.

Según Benítez, el vínculo entre la dinámica demográfica de un país y la familia es muy estrecho, aunque el fenómeno más visible sea el de la fecundidad que, junto a la nupcialidad, es el problema más determinante.

Desde 1978, las parejas cubanas están teniendo una cantidad menor de hijos que los 2,1 alumbramientos promedio por mujer necesarios para garantizar que haya un reemplazo generacional.

A partir de 1989, cuando el colapso del socialismo europeo hizo que Cuba perdiera el grueso del comercio internacional y comenzaran severas contracciones económicas, las consideraciones de las familias acerca de las dificultades cotidianas comenzaron a desempeñar también un papel de importancia en la regulación de los nacimientos.

Los expertos aseguran que ha variado la composición de los hogares cubanos por el aumento de las cifras de divorcio, que han pasado de 0,41 por cada mil habitantes en 1955 hasta 3,1 en 2009, lo que ha hecho proliferar núcleos más pequeños en los que sólo está presente uno de los padres, generalmente la madre, con sus hijos a cargo.

También el aumento de la esperanza de vida tiene reflejo en el tamaño de los hogares cubanos, donde cada vez hay más parejas ancianas que viven sin sus hijos por encontrarse en la etapa del ciclo vital que suele identificarse como de "nido vacío".

Otro de los efectos del envejecimiento poblacional de la isla es el progresivo crecimiento que se registra en las tasas de viudez, lo cual conduce al aumento de hogares unipersonales.

"Los retos de los años venideros conducen, inexorablemente, a un cambio en las necesidades y las obligaciones de los miembros de la familia en cuanto a los cuidados de la tercera edad", dijo Benítez, quien aseguró que eso presupone también cambios importantes en la dinámica familiar y, con ellos, la aparición de nuevas demandas sociales.

En ese sentido, la experta puso como ejemplo la organización de una nueva coexistencia entre generaciones, una mayor demanda asistencial de personas que viven solas, el mantenimiento de pensiones más prolongadas y la necesidad de establecer roles nuevos y satisfactorios para las personas que envejecen dentro de los nuevos modelos de integración social.

LA HABANA, 13 MAY (EFE).- Cuba comenzará los preparativos de cara a la próxima temporada de ciclones con el habitual ejercicio popular denominado "Meteoro", centrado en las acciones para casos de desastres, que se desarrollará los días 21 y 22 de este mes, informaron hoy medios locales.

La temporada de ciclones 2011 para el Atlántico Norte, el mar Caribe y Golfo de México comenzará oficialmente el próximo 1 de junio y se extenderá hasta el 30 de noviembre.

La primera fecha del "Meteoro" estará dedicada a ejercitar los órganos de dirección y mando de la Defensa Civil, en todos los niveles, la puntualización, el aseguramiento de las decisiones y los planes de reducción de catástrofes, según explicaron especialistas citados por la estatal Agencia de Información Nacional (AIN).

En la segunda jornada del ejercicio, está programado que los participantes se concentren en la preparación de la población, el conocimiento del nivel de riesgo de cada comunidad y las acciones previstas en cada caso, así como en la protección de las personas y sus bienes materiales.

El "Meteoro" es una experiencia de adiestramiento que se realiza en la isla desde 1986, en principio solo dirigida a órganos de dirección, para enfrentar los peligros que representan los organismos ciclónicos, pero desde mediados de los años noventa se generalizaron a otros fenómenos de origen natural, sanitarios o tecnológicos, o una combinación de estos.

El jefe del Centro de Pronósticos del Tiempo, del Instituto de Meteorología, José Rubiera, indicó que la próxima temporada ciclónica se prevé "menos activa" que la anterior.

Para 2011 se espera el desarrollo de 13 organismos ciclónicos, ya que las condiciones en la atmósfera superior son un poco menos propicias, según explicó el experto a la AIN.

Pero Rubiera señaló que en Cuba "siempre hay que estar preparados, pues aunque haya un solo huracán, si cruza sobre cualquier parte del país es un desastre o un problema".

"Como nadie sabe por dónde pasará un ciclón tropical, lo mejor es estar listos para enfrentarlo", añadió.

La temporada de ciclones del Atlántico del año 2010 concedió una tregua a Cuba por segundo año consecutivo, pues solo fue afectada por los aguaceros y fuertes vientos de la tormenta "Paula" y el leve roce de "Tomás", el último huracán de la etapa, que dejó abundantes lluvias en el oriente de la isla.

Todavía los cubanos recuerdan con temor el fuerte golpe que ocasionaron en 2008 los huracanes "Gustav", "Ike" y "Paloma", que causaron siete muertos, daños valorados en 10.000 millones de dólares y la peor agresión al ecosistema de la isla en 50 años, dejando su mayor impacto en los suelos.

LA HABANA, 14 MAY (DPA) - Expertos cubanos comenzaron a restaurar el emblemático Cristo de La Habana, estatua de 20 metros de altura que domina la entrada a la bahía de la capital cubana.

Según informó hoy la televisión cubana, las obras ejecutadas por la Oficina del Historiador de la Ciudad, Eusebio Leal, buscan rehabilitar la cabeza y el codo de la figura ante los daños causados a lo largo de años por tormentas y ciclones.

Ya desde hace semanas, el Cristo aparece rodeado de andamios para su restauración. La estatua de Cristo de cuerpo entero, con leve sonrisa y cabellos largos, fue inaugurada el 25 de diciembre de 1958, apenas una semana antes del triunfo de la revolución cubana liderada por Fidel Castro, y es obra de la escultora Jilma Madera (1915-2000).

La imagen fue esculpida en Roma y bendecida allí por el papa Pío XII antes de ser trasladada a Cuba. Consta de 67 piezas de mármol blanco de Carrara, Italia, con un peso total de más de 300 toneladas y es de

las estatuas de Cristo más grandes del mundo junto a otras como las de Río de Janeiro, Lubango (Angola) y Lisboa.

A diferencia de éstas, sin embargo, no tiene los brazos abiertos sino que levanta la mano derecha en acto de bendecir.

WASHINGTON, 13 MAY (NOTIMEX).- El exsecretario de Defensa, Ronald Rumsfeld, señaló hoy que las revelaciones de WikiLeaks sobre detenidos en Guantánamo comprueban la efectividad de la política antiterrorista del expresidente estadounidense George W. Bush.

'Como resultado del programa de interrogatorios obtenida por la Agencia Central de Inteligencia (CIA) y la inteligencia obtenida de los detenidos en Guantánamo, Cuba, una fracción mayor del liderazgo de Al Qaeda ha sido capturado o muerto desde 2001', señaló.

En un artículo que publicó este viernes el diario The Washington Post, Rumsfeld indicó que esa conclusión fue 'inadvertidamente' reforzada por la divulgación ilegal de WikiLeaks de más de 700 archivos clasificados del Departamento de Defensa sobre prisioneros en Guantánamo.

Subrayó que la divulgación ilegal no sólo ha dañado la seguridad nacional, sino ha sembrado la impresión entre sus aliados que 'Estados Unidos es incapaz de conservar secretos'.

'Pero, el material también ofrece fuerte evidencia de la efectividad de las políticas antiterroristas de la administración Bush después de los ataques del 11 de septiembre' de 2001, matizó.

El exsecretario presentó sus comentarios sin mencionar las controversiales técnicas de simulación de ahogamiento, calificadas como tortura, que fueron utilizadas mientras estuvo a cargo de la Defensa.

Rumsfeld señaló que los documentos revelados de manera ilegal y otros desclasificados sobre las políticas de detención los publicó en su dirección electrónica www.rumsfeld.com.

Afirmó que en ese sitio se documentan las 'técnicas mortales' y las intenciones de cientos de detenidos en Guantánamo, quienes todavía deseaban regresar a luchar, así como la labor de analistas e interrogadores que posibilitaron la detención de ataques adicionales.

Indicó que la importancia de una información en particular, ya sea ofrecida por operativos de alto y mediano rango, sólo se hace evidente después de meses o años.

Como ocurrió con el esfuerzo para 'conectar la información que condujo a nuestras fuerzas a (Osama) Bin Laden', señaló.

Rumsfeld afirmó que la información clasificada filtrada por WikiLeaks, en especial los expedientes del operativo Abu Faral al-Libi contienen 'pistas' sobre la red de mensajeros de Al Qaeda e incluso mencionan a Abbottabad, sitio donde fue abatido Bin Laden.

Rumsfeld indicó que tal vez Bin Laden no siguió de cerca las filtraciones de esos documentos porque 'es improbable que hubiera estado ahí cuando el equipo especial Seal de la Marina, descendió al complejo días después'.

Fustigó a Julian Assange, creador de WikiLeaks, del que dijo apostó con la vida de profesionales de inteligencia, personal militar e informantes, 'a que avergonzaría al gobierno estadounidense e inhibiría su habilidad para atacar a nuestros enemigos'.

Dijo que los documentos que filtró WikiLeaks 'no sólo se acoplaron con lo que sabemos acerca de cómo fue descubierto el escondite de Bin Laden, 'pudieran estar entre las más claras reivindicaciones hasta ahora de la políticas de la administración Bush en su lucha por proteger a Estados Unidos'.

El jueves, el senador republicano John McCain declaró que la simulación de ahogamiento y otras duras técnicas de interrogatorio no fueron un factor para seguir los pasos a Osama Bin Laden.

Rechazó las declaraciones del exprocurador general Michael Mukasey y de otros funcionarios de que las tácticas de simulación de ahogamiento utilizadas para interrogar al número tres de Al Qaeda, Khalid Sheik Mohamed proveyeron información que condujo a Bin Laden.

El pasado 2 de mayo fuerzas especiales estadounidenses irrumpieron en un complejo en Pakistán, donde Bin Laden se refugió por casi seis años. En el operativo el líder de Al Qaeda fue abatido.

MADRID, 15 MAY (EFE).- Varios familiares de disidentes cubanos expatriados en España denuncian que el Gobierno de la isla les impide regresar al país, pese a que al aceptar la opción del exilio les prometieron que podrían retornar a Cuba cuando lo desearan.

Así lo expresó hoy a EFE el portavoz del Observatorio Cubano de Derechos Humanos (OCDH), Alejandro González Raga, quien asegura que ha informado de esta situación al Ministerio español de Exteriores, que medió junto con la Iglesia de Cuba ante el Gobierno de la isla para que los disidentes pudieran ser excarcelados.

En el marco de ese proceso, iniciado en julio de 2010, fueron liberados 115 opositores al Gobierno cubano, de los cuales 103 viajaron a España con 647 familiares, y sólo doce del "Grupo de los 75" rechazó la

expatriación y permanecen en la isla después de haber sido excarcelados.

Según la denuncia, la Embajada cubana en Madrid ha negado el permiso para viajar a La Habana a una decena de allegados de ex presos políticos que han manifestado su deseo de regresar a la isla de forma temporal o permanente por razones personales.

Entre los motivos que alegan para regresar está el temor a que el Gobierno de Cuba les confisque sus inmuebles y otras propiedades.

González Raga recordó que el ex ministro español de Asuntos Exteriores Miguel Ángel Moratinos, quien medió en el proceso de excarcelaciones acordadas entre el Gobierno de Cuba y el Arzobispado de La Habana, fue quien les expresó en julio pasado el compromiso del Gobierno cubano de que las familias podrían volver.

Moratinos dijo entonces que tanto los ex presos, con autorización previa, como sus familiares, sin necesidad de permiso especial, tendrían el derecho de volver a casa sin limitaciones.

Uno de los casos denunciados es el de Catalina Cano, de 83 años, tía del ex preso Marcelo Cano.

Una vez que había completado los trámites y comprado el billete de avión, el Consulado de Cuba en Madrid estampó el sello de "anulado" en el visado de salida que ya tenía adherido al pasaporte.

"No me han dado ninguna razón. Igual es porque soy miembro de las 'Damas de blanco'", dijo a EFE Catalina Cano en referencia al colectivo de protesta al que pertenece.

Leonel Grave de Peralta, padre del ex preso político del mismo nombre, también vio revocado el permiso cuando se encontraba en el aeropuerto de Barajas poco antes de abordar un avión, según González Raga.

El resto de los familiares que han solicitado volver a Cuba lleva varias semanas sin haber obtenido respuesta afirmativa a su petición por parte de la Legación cubana en Madrid.

Según el OGDH, sólo hay constancia de un familiar que ha podido regresar a Cuba.

LA HABANA, 14 (ANSA) - Un libro cubano sobre la relación del presidente de Estados Unidos John F. Kennedy (1960-1963) con la invasión militar a Cuba de Bahía de Cochinos, en 1961, circulará en breve en el país, se anunció hoy.

El autor del volumen, que será lanzado por la Editorial Política cubana el martes, es el periodista Gabriel Molina, quien participó en la guerra de Playa Girón, durante la cual fue derrotado un contingente de 1.500 hombres, muchos de ellos exiliados cubanos, entrenado en Estados Unidos con apoyo de Kennedy, asesinado el 22 de noviembre de 1963 en Dallas.

"La obra cuenta en sus 368 páginas, desde una perspectiva histórica más dilatada, la historia de la invasión de la Bahía de Cochinos", explicó la editorial.

El texto detalla "los antecedentes de la invasión", la intervención militar "en todas sus facetas y su rechazo". También narra "el desenlace de toda la operación: el intercambio de prisioneros y la repercusión internacional del hecho, entre otros temas", explicó.

Tras la derrota militar de la invasión en Bahía de Cochinos se produjo la bautizada "Crisis de los Misiles", en octubre de 1962, cuando el mundo estuvo al borde de una guerra nuclear entre Estados Unidos y la ex Unión Soviética, por el presunto proyecto de instalar proyectiles nucleares soviéticos en territorio cubano.

LA HABANA, 15 (ANSA) - El Berklee College of Music de Estados Unidos ganó el premio internacional 2011 del festival Cubadisco, por un doble álbum de obras electroacústicas lanzado este año.

La obra se titula Mtd:10 Music Technology Division Production Project. "Es un gran honor ser reconocidos de esta manera, más si se tiene en cuenta la riqueza musical de Cuba", dijo a la prensa local Neil Leonard, profesor de esa academia de Boston, estado de Massachusetts.

Leonard visita Cuba junto a un grupo de sus alumnos unidos en el grupo Berklee Interarts Ensemble. La estancia es parte de un intercambio cultural no declarado oficialmente entre Estados Unidos y Cuba, iniciado bajo la presidencia de Barack Obama.

"Creo que esta visita a Cuba cambiará la vida a mis alumnos". "Veo nuestra estancia con visión de futuro y sé que el intercambio con los músicos cubanos será una gran experiencia", expuso.

Los estudiantes estadounidenses harán nuevas obras junto a compositores jóvenes cubanos del Laboratorio Nacional de Música Electroacústica (LNME), se anunció.

La XV Feria Internacional Cubadisco 2011 comenzó ayer sábado en Santiago de Cuba, 900 kilómetros al este de La Habana.

LA HABANA, 13 MAY (EFE).- El grupo estadounidense Berklee Interarts Ensemble se presentará el 15 y 20 de este mes en la ciudad oriental de Santiago de Cuba y La Habana, respectivamente, como parte de la programación que celebra el 50 aniversario de la música electroacústica de la isla, informaron hoy medios locales.

El colectivo, perteneciente a la Academia de Música Berklee, en Boston, está integrado por artistas digitales de esa institución, como Lillia Betz, Dean Capper, Christian Li, Shea Rose y Dione Tan, según indicó el Instituto Cubano de la Música en una nota citada por la estatal Agencia de Información Nacional (AIN).

Los estudiantes norteamericanos crearán nuevas obras, junto a jóvenes compositores cubanos del Laboratorio Nacional de Música Electroacústica (LNME), del Instituto Superior de Arte y bailarines de la compañía de Danza Contemporánea.

El grupo estadounidense visita la isla por segunda vez, como parte de un programa para el intercambio y la colaboración cultural, informó el Departamento de Comunicación del LNME.

El Berklee College of Music, ubicado en Boston, Massachusetts, es una de las principales academias dedicadas al estudio de la música moderna y se ubica entre las universidades privadas más grandes del mundo.

La visita de los músicos estadounidenses se produce en un pequeño espacio de intercambio cultural que se ha abierto en el último año entre los dos países, sin relaciones diplomáticas y que mantienen una larga confrontación política desde hace 50 años.

MÉXICO, 12 MAY. (NOTIMEX).- El trovador cubano Pablo Milanés, quien se presentará el 17 de mayo en el Teatro de la Ciudad 'Esperanza Iris', donde ofrecerá un concierto para promocionar su disco 'Regalo', dijo que visitar este país le trae muy buenos recuerdos.

En entrevista con NOTIMEX, el cantautor comentó que interpretará sus más conocidas canciones que lo han acompañado con varias generaciones, además de los temas del nuevo material.

'Pablo Milanés en concierto' es el título del espectáculo que se llevará a cabo el próximo martes, con una de las voces imprescindibles en el contexto de la música popular de Iberoamérica y del mundo, que incluirá sus clásicos y éxitos.

Temas como 'Yolanda', 'El breve espacio', 'Canción por la unidad latinoamericana', 'Para vivir', 'Amo esta isla', 'Yo me quedo' y 'La vida no vale nada', entre otros, 'son parte de lo que no puede faltar en mis conciertos', indicó el artista.

Milanés comentó que realizó una gira por su natal Cuba, luego de 28 años de no hacerlo, 'siento que me hacia falta convivir con mi gente, nutrirme de ella, impregnarme de su sabor y tener varios honores como la Réplica de la Pluma del Cucalambé'.

Subrayó que para él fue un honor, sobre todo porque tenía años de no poder tocar en su país natal y cantar, además de ser reconocido, pero en tres décadas, dijo, considera que todavía no alcanza la plenitud artística, que sigue buscando para motivarse.

El cubano adelantó que sí está preparando un nuevo álbum con temas inéditos, pero en tanto, continuará con su gira en diversas ciudades de Latinoamérica, España y Estados Unidos.

Por lo pronto, Milanés compartirá con Andrés Calamaro, Russian Red y Ariel Rot, quienes se incorporan al cartel del 31 Festival de la Guitarra, que en total tiene en programa 28 conciertos, que iniciará el 5 de julio próximo.

LA HABANA, 13 MAY (XINHUA) --La población cubana saludará el Día del Desafío el próximo 25 de mayo con una jornada de ejercicios físicos en todo el país, confirmó hoy una funcionaria del Instituto Nacional de Deportes (INDER).

Gladys Bécquer Díaz, directora nacional de Educación Física y Promoción de Salud en el INDER, dijo que ese día, a las 08:00, hora local, (12:00GMT), la emisora nacional Radio Progreso explicará la importancia de practicar ejercicios físicos de forma sistemática.

Después -agregó- se colocará un número musical muy popular para que durante cinco minutos las personas realicen diferentes movimientos en sus puestos de trabajo, escuelas y comunidades.

"Será una fiesta del deporte para todos", destacó la funcionaria.

Para ese día los especialistas sugieren que se privilegie la caminata sobre el uso de medios de transporte colectivo; se prefieran las escaleras antes que los ascensores y se realicen trotes, estiramientos de músculos y cualquier otra actividad física como parte del abandono de hábitos perjudiciales.

Caminar, correr, montar bicicleta, bailar o simplemente practicar algún deporte puede ser una experiencia relevante en el empeño de combatir ese enemigo silencioso que es el sedentarismo y sus diversos perjuicios, indicó a su vez este viernes el diario "Juventud Rebelde".

Esta iniciativa mundial, surgida en Canadá en la década de 1980, tiene el propósito de promover la actividad física en centros laborales y estudiantiles, así como en hogares, barrios y comunidades.

Cuba se inició en este programa en 2002 de manera experimental en cuatro ciudades, y a partir del año siguiente se extendió a toda la isla siempre el último miércoles de mayo.

El Día del Desafío es una forma de despertar en cada persona la conciencia de que a través del ejercicio físico diario se puede lograr una mejor calidad de vida, amplia y saludable.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Lázaro Zada Carpio
Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Corrección:** Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
